



みなみ

発行日 令和元年8月27日



No.5

育てる機会を見逃さないように！

～ 子どもたちの意欲を育てるために ～

校長 宮居 伝

今日から二学期がスタートしました。二学期は、一年のなかでも一番長い学期で「スポーツの秋 芸術の秋 … 」とも言われるように、子どもたちの活躍や頑張りの場がたくさんあり、拍手を送る機会の多い学期です。

この時期、「やってみよう」「やってみたい」という意欲をそそる場や言葉掛けが、たいへん大切になってきます。

このようななか、『心に着眼した営み163話（一般社団法人 滋賀県教育会）』という小冊子のなかに、次のようなことが書かれてありましたので紹介します。

先生は紙ではありません

職員室へ駆け込んできた子が、いきなり「先生、紙。」と言った。それを受けて、先生が、「先生は紙ではありません。」と対応。

話し方に注意を受ける。先ほどの勢いは萎えて、何か悪いことをしたかのような雰囲気。

その子の教室では紙が不足し、職員室へ行き、もらってくる子をさがしたのだろう。その時、「僕が行く。」と、一番に手を挙げ、教室を飛び出したであろうと想像できる。

教育的な観点から言えば、その子は、自ら進んで仕事を引き受け、ためらいなく意欲的に行動をする子である。現在の社会が求める子ども像そのままである。

しかし、教室では理想の姿も、職員室では、注意を受けるという気の毒な話である。

もし、その時、その教室の授業者が、「職員室へ入る前に、失礼しますと言う。」と、入り方から、用件の伝え方、お礼の言い方を指導していたとしたら、確実に、職員室でもほめてもらえたのである。

この出来事を、このように捉えたのは、次のような思い出があるからである。

その頃は、家で珍しいものを作ると、隣の家へお裾分けをするという風習があった。持って行くのは子ども。出かける前に、祖母や母が、挨拶の仕方から、手渡す方法まで、きちんと教えた。だから、お使いに行けば、確実に「しっかり挨拶ができた」「行儀がよい」とほめられ、お駄賃をもらって帰ってきた。いいことをすれば、必ずほめられるようにお膳立てしていたのである。

学校には、少し前の祖母や母のような心遣いをする機会は、たくさんある。育てる機会を見逃さないようにしたい。

何とも耳の痛い話ですが、子どもたちの意欲を育てるために、私たちにとって、大切にしたい教え・心がけです。
まずは、運動会から！

エコ・スクール発表会



8月2日に本校のエコ・スクールの取組を、琵琶湖博物館で、エコ・スクール委員会の子どもたちが発表しました。たいへん貴重な学びの機会となりました。

ご協力、大変ありがとうございました！

夏休み中の子どもたちへの声かけや目配り、PTA愛校作業などありがとうございました。また、芝生管理作業や校庭樹木の剪定作業にも、ご協力をいただきました。今後とも、ご支援をよろしく願いいたします。



芝生管理作業



校庭樹木の剪定作業



ふれあいラジオ体操



PTA愛校作業

改めて確認をお願いします！

1学期末に、一旦、持ち帰りました学習用具につきまして、補充とともに、改めて確認をお願いします。
□学習用具への記名が薄くなっている場合には、はっきりと名前が分かるように重ね書きなどをお願いします。
□お友だちの物と入れ替わって持ち帰ってしまったということが、時々、見かけられます。今一度、自分の持ち物であるかの再確認をお願いします。
*お友だちの物があつた場合には、学校へ連絡をいただくなどお願いします。

8・9月行事予定

8月27日(火)	第2学期始業式	9日(月)	運動会係活動(5・6年)
28日(水)	給食開始	16日(月)	敬老の日
30日(金)	森林再生活動(4・5年)	17日(火)	教育相談日
	身体測定(1・2年)		運動会係活動(4・5・6年)
9月 2日(月)	委員会活動(5・6年)	18日(水)	集団下校
	身体測定(5・6年)	20日(金)	運動会前日準備(6年)
3日(火)	避難訓練	21日(土)	運動会
4日(水)	身体測定(3・4年)	23日(月)	秋分の日
		24日(火)	運動会振替休業日
		26日(木)	学級諸費集金日

10月主な行事予定

1日(火)	4年消防署見学
8日(火)	市陸上記録会(5・6年)
10日(木)	4年やまのご学習
14日(月)	体育の日
16日(水)	学習参観日(2校時) PTA教育講演会
17日(木)	2年校外学習
22日(火)	即位礼正殿の儀
25日(金)	森林再生活動(4年)
26日(土)	6年親子フォーラム
29日(火)	1年校外学習
31日(木)	3年校外学習